

información colegial
Próximas actividades
formativas:
 cursos, conferencias



aula técnica
El plan de autoprotección
como documento
dinámico de revisión
continua.



jurisprudencia
Novedades de la
Sala IV del Tribunal
Supremo
M.ª Luisa Segoviano

Carlos L. Alfonso Mellado

Presidente del Comité Económico y Social de la Comunitat Valenciana

**“Queremos incrementar la presencia
social del Comité Económico y Social”**



al servicio del colegiado
www.cograsova.es



LAS VENTAJAS DE ESTAR
COLEGIADO

COLÉGIATE Y HABLA EN PLURAL

▷ PUBLICACIONES

- Revista Relaciones Laborales, mensual
- Publicaciones monográficas
- Textos legales de actualidad
- Guía profesional
- Memoria Anual
- Otras publicaciones



**20 años asegurando Colegios de Graduados Sociales.
Por algo será.**



Juntos!

Hacemos tu seguro de Responsabilidad Civil.

Higini Anglés, 10 · 43001 TARRAGONA · Tel. 900 504 241 · Fax 900 460 472
rcp@fabroker.eu · www.fabroker.eu



04 ENTREVISTA

Carlos L. Alfonso Mellado

“ME GUSTARÍA CONVERTIR AL CES EN UN REFERENTE PARA LA SOCIEDAD VALENCIANA”

07 INFORMACIÓN COLEGIAL

PRÓXIMAS ACTIVIDADES FORMATIVAS ORGANIZADAS POR EL COLEGIO: CURSOS, JORNADAS, ETC.



Consejo de Redacción

PRESIDENTA:

Carmen Pleite Broseta

GERENTE:

Pablo Pernas Verdugo

DIRECTORA:

Eva Femenía Arlandis

SUBDIRECTOR:

Rubén Molina Fernández

JEFE DE REDACCIÓN:

Rafa Lupión Ruiz

COORDINADORA:

Mada Rivas Rausell

CONSEJO DE REDACCIÓN:

Dulce Aguilar Llacer

Joaquín Alcoy Moncholí

José Buenaventura Barberá

Maria José Castillo Escudero

Carmen García Ros

Andrés González Rayo

Teresa Luengo Lloret

Elena Lluch Pascual

José Madolell Pedrajas

Raquel Martínez Pardo

Mercedes Rosello Vicente

Amparo Sanchís Manzano

Araceli Sanchís Sanjuan

Elsa Zamora García

SEDE COLEGIAL:

Grabador Esteve, 4, 1ª
46004 Valencia

IMPRESIÓN:

www.iplgrafica.com

Depósito legal: V-3244-2007

Núm. ejemplares: 1.850

Distribución gratuita

16 MEDIACIÓN

¿Y POR QUÉ NO USAS LA MEDIACIÓN?

17 NOTICIAS SOCIOLABORALES

18 AULA TÉCNICA

EL PLAN DE AUTOPROTECCIÓN COMO DOCUMENTO DINÁMICO DE REVISIÓN CONTINUA.

EL PRESENTE DE LAS EMPRESAS MULTISERVICIOS EN EL SECTOR DEL METAL.

RESEÑA DE LA SENTENCIA Nº 519 DE 2018 DE LA SALA DE LO SOCIAL DEL TSJ.

23 DELEGACIONES COMARCALES

GRADUADOS SOCIALES EN EL CAMP DE MORVEDRE AL SERVICIO DEL PEQUEÑO COMERCIO.

24 JURISPRUDENCIA

NOVEDADES E LA SALA IV DEL TRIBUNAL SUPREMO

30 ÁREA FISCAL

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD SOBRE IMPUESTOS

31 BOLSA DE TRABAJO

De conformidad con la Ley 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal, le informamos que sus datos forman parte de un fichero propiedad del Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales, cuya finalidad es [la gestión y el control de la actividad profesional y la defensa de los intereses de los Graduados Sociales, organización de eventos y actividades para el interés del colectivo].

La información contenida en el fichero incluye nombre y apellidos, título, profesión, actividad, grado académico, dirección profesional (incluyendo domicilio postal completo, número telefónico, número de fax y dirección electrónica) y datos de pertenencia al grupo (número de colegiado, fecha de incorporación y situación de ejercicio profesional). Estos datos son imprescindibles para poder realizar adecuadamente las funciones asignadas al Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales y formarán parte de las Guías Profesionales que se editen, teniendo el fichero la consideración de de fuente accesible al público.

Empresas privadas podrán acceder al fichero de colegiados. Si no desea que sus datos sean utilizados para el envío de publicidad o información comercial sobre productos o servicios, podrá indicarlo dirigiéndose por escrito al Excmo Colegio Oficial de Graduados Sociales, para que así conste en la Guía Profesional y los soportes electrónicos que se generen.

Sus datos podrán ser cedidos al Consejo General de Graduados Sociales y al Consejo Valenciano de Graduados Sociales, para que pueda gestionarse el censo y la realización de actividades que repercutan en beneficio del colectivo.

Podrá ejercer los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición mediante escrito dirigido a Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales de Valencia. CL Grabador Esteve, 4 1ª 46004 Valencia.

Relaciones Laborales es una publicación mensual del Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales de Valencia. Todos aquellos colectivos o personas que deseen colaborar en la misma podrán hacerlo, enviándonos artículos, opiniones o cualquier otro tipo de material periodístico de interés para la línea editorial de la revista a la dirección del Colegio: Grabador Esteve, 4, 1ª • 46004 Valencia • colegio@cocograsova.es.

Las colaboraciones, opiniones y artículos irán firmados por sus autores y serán responsables a todos los efectos de su contenido.





“Me gustaría convertir al CES en un referente para la sociedad valenciana”

¿Qué objetivos se ha marcado en su presidencia del Comité Económico y Social de la Comunitat Valenciana?

En realidad los objetivos los marcan las organizaciones que componen el Comité y el Presidente lo que ha de hacer es intentar que se cumplan al máximo.

Lo que se me ha transmitido y he percibido, y estoy de acuerdo y por eso acepté en su momento la presidencia, es que la intención de las entida-

des representadas en el Comité era dinamizar el mismo e incrementar su presencia social.

El CES de la Comunitat Valenciana es el órgano consultivo en materia económica-social y de empleo, no solo del Gobierno Valenciano sino de todas las entidades dependientes de nuestras instituciones de autogobierno, en ese sentido y por la capacidad que tiene queremos intensificar su función de llevar la voz de la sociedad civil valenciana en estos temas mediante dictámenes, informes, estudios, jornadas, etc.

A su vez el CES CV quiere abrirse y ser conocido por la sociedad valenciana a la que da voz y para ello es esencial la presencia pública de la institución, la colaboración con numerosas entidades cívicas y sociales presentes en la Comunitat y el incremento de la extensión territorial de las actividades del CES CV a las tres provincias (Castellón – sede de la institución -, Valencia y Alicante y dentro de ellas, incluso a diversas comarcas).

También es fundamental la potenciación de nuestra página web y de nuestra presencia en redes sociales e invito a visitarnos en esas sedes porque suministramos mucha información de interés.

En definitiva me gustaría responder a este reto de hacer más conocido al CES CV y convertirlo en un referente para la sociedad valenciana en los temas competencia del mismo.

El CES es un ente consultivo del gobierno valenciano y de las instituciones públicas de la Comunitat Valenciana. ¿En qué basan su actividad?

La Ley y el Reglamento que regulan el comité, le atribuyen competencias para dictaminar todos los proyectos de ley en las materias que antes indiqué, pero también para asesorar a las instituciones de nuestro autogobierno en esa materia; a través de esa competencia el CES CV basa su actividad en la actividad de sus técnicos y muy especialmente en la de los portavoces de las organizaciones que componen el CES CV, y ese es su mejor valor, no sólo la aportación de unos técnicos cuya capacitación y entrega es admirable, sino también la de las personas que nos han designado las diversas organizaciones representadas que además representan una pluralidad tan grande (organizaciones empresariales, sindicales, de la economía social, cámaras de comercio, de consumidores y usuarios, de los sectores del campo y la pesca y municipios y provincias valencianos) que, cuando llegan a conclusiones consensuadas, están transmitiendo el parecer de una parte muy amplia de la sociedad valenciana, con la importancia que esto tiene para las decisiones políticas que tienen toda la legitimidad para adoptar las decisiones. pues para eso les hemos elegido democráticamente, pero que también es bueno que conozcan estas opiniones sobre todo si responden a consensos tan importantes por plurales.

En definitiva el CES CV es una sede de diálogo social, de encuentro y consenso entre intereses muy diversos, al servicio de todos los valencianos y pretendemos que nuestra voz se oiga cada vez más; para ello, por ejemplo hemos solicitado que se nos oiga en ciertos desarrollos reglamentarios de las leyes que muchas veces son tan importantes o más que

la propia ley, también en las proposiciones de ley de los grupos parlamentarios, hemos recordado la posibilidad de realizar estudios e informes, y vamos a recuperar la realización de jornadas, hemos potenciado nuestra presencia en internet y los contactos con otras entidades que comparten objetivos con nosotros.

¿Colaboran con los consejos económicos de otras regiones? ¿Cómo es esa colaboración?

Por supuesto, hay reuniones y colaboración con el CES estatal y con los CES de otras Comunidades; además procuramos hacer el esfuerzo de mantener esos contactos y por ejemplo acudimos anualmente al curso que organiza el CES estatal en Santander para presentar su memoria, o a la reunión de CES de todo el Estado que se produce cada año en un lugar distinto, y eso sirve para conocer experiencias, intercambiar opiniones y mejorar nuestra actividad.

Además colaboramos con CES de otros Estados europeos y estamos en un proyecto con diversos CES de Bélgica, Chequia, Alemania, Francia... y en la primavera del año que viene se celebrará en nuestra Comunitat un encuentro de estos CES europeos para reflexionar sobre algunas cuestiones en torno a la digitalización y el diálogo social.

También reclamó más presupuesto y una mejora en su sede. ¿Han sido atendidas sus demandas?

Desde el principio las instituciones de nuestro Gobierno han sido muy receptivas con nuestras demandas, que incluso trasladamos personalmente a nuestro President el M.H. Ximo Puig en la reunión que tuvimos con él.

Lógicamente las soluciones no son fáciles, más aún si no se soluciona el problema de trato injusto que viene padeciendo nuestra Comunitat en relación con su financiación.

Pero, pese a esas dificultades, nos consta que se están examinando nuestras necesidades para darles solución y esperamos que ya muy pronto y en concreto en los presupuestos del año que viene, que serán los primeros tras nuestra petición – la de todo el CES CV que expresé yo - esperamos empezar a notarlo.

Puedo decir que de momento se han recibido muy bien nuestras peticiones porque ciertamente responden, no a caprichos sino a necesidades, y el actual gobierno valenciano como acaba de decir ha sido muy receptivo con las mismas porque además está convencido de la necesidad de los órganos que expresan la opinión de



la sociedad civil valenciana, no solamente porque el Estatuto de Autonomía obligue a nuestra existencia, sino porque existe un convencimiento de nuestra utilidad como expresión de esa sociedad o de una parte muy importante de ella.

Sabemos que existen dificultades y que precisamente por nuestra ubicación en Castellón es más complejo buscar una sede más adecuada que la actual, pero este es un problema que empieza a ser acuciante y nos consta que se está estudiando cómo abordarlo, esperamos que en los próximos meses se le dé, al menos, inicio a su solución.

¿Puede el Colegio de Graduados Sociales colaborar de algún modo con su labor?

Por supuesto y en actividades que vamos a dinamizar como estudios y jornadas esperamos colaborar, porque los intereses son coincidentes en cuanto que los graduados sociales son los profesionales más directamente implicados en las cuestiones laborales y sociales que entran en nuestras competencias como CES CV.

En nuestra labor de incrementar la colaboración con las instituciones valencianas que comparten intereses y objetivos, desde luego el Colegio de Graduados Sociales de Valencia y los restantes de la Comunitat tienen un protagonismo importante y vamos a explorar todas las posibles vías de colaboración.

Personalmente siempre he estado convencido del importante papel que los Graduados Sociales juegan en las relaciones laborales y en la sociedad; creo que esta es una percepción que comparten las organizaciones presentes en el CES CV y, lógicamente, hemos de ser coherentes con esa percepción y situar nuestra colaboración con los graduados sociales y sus Colegios en una posición destacada.